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Leçon 8      3ème trimestre 2013 
 
Sabbat après-midi, le 17 août 2013 

Le discernement, garde-fou du réveil 
La fin est proche. Les enfants de la lumière doivent travailler avec un zèle ardent, 

persévérant, à en amener d'autres à se préparer en vue du grand événement qui est 

devant nous. Ainsi ils pourront résister à l'ennemi grâce à l'action exercée sur leurs 

cœurs par le Saint-Esprit. Sans cesse d'étranges nouveautés surviendront au sein du 

peuple de Dieu, provoquant une excitation malsaine, des réveils religieux et des 

phénomènes curieux. Continuons d'avancer, les yeux fixés uniquement sur la Lumière et 

la Vie du monde. Sachez que tout ce que la Parole de Dieu appelle lumière et vérité l'est 

effectivement : une émanation de la sagesse divine, non une imitation des artifices de 

Satan. La lumière  de la sagesse divine sera comme une lampe au pied de toute âme 

sincère, ferme, contrite.  Selected Messages, bk. 2, p. 17; Messages choisis, vol. 2, p. 17. 

 

Les fruits de la conversion de l'âme sont loin d'être négligeables.  Ils constituent le 

plus grand miracle jamais accompli par la puissance divine. De tels résultats ne peuvent 

être obtenus que par la foi en Jésus-Christ, Sauveur personnel. Purifiés par l'obéissance 

à la loi de Dieu, sanctifiés par une observation parfaite de son saint sabbat, croyant, 

espérant, attendant avec patience et travaillant sans relâche à notre salut avec crainte et 

tremblement, nous apprendrons que c'est Dieu qui produit en nous le vouloir et le faire, 

selon son bon plaisir.  Evangelism, pp. 289, 290; Évangéliser, pp. 262, 263. 

 

Dimanche, le 18 août 2013 
La volonté de Dieu et sa Parole 

Des milliers de personnes se trompent en se confiant à quelque émotion particulière 

et en dédaignant la parole de Dieu. Elles ne construisent pas sur la seule et sûre 

fondation qu'est la parole de Dieu. Une religion qui s'adresse à des créatures 

intelligentes produira des preuves raisonnables de son authenticité, et se manifestera par 

des résultats marquants dans le cœur et le caractère. La grâce du Christ apparaîtra dans 

leur conduite quotidienne. Nous pouvons en toute sûreté demander à ceux qui 

professent être sanctifiés : les fruits de l'Esprit transparaissent-ils dans votre vie ? 

Manifestez-vous la douceur et l'humilité du Christ, et révélez-vous le fait que vous 

apprenez chaque jour à l'école du Christ, calquant votre vie sur le modèle de sa vie sans 

égoïsme ? You Shall receive Power, p. 121; Vous recevrez une puissance, p. 121. 

 

Mon âme est accablée, car je sais ce qui est devant nous. Ceux qui n’ont pas une 

communion quotidienne et vivante avec Dieu seront victimes de toutes sortes de 

tromperies. 

Les anges de Satan sont passés maîtres dans l’art de faire du mal, et ils feront briller 

ce que d’aucuns présenteront comme une lumière de pointe, en assurant que celle-ci est 

nouvelle et merveilleuse ; mais si ce message peut être véridique à certains égards, il 

sera mêlé d’inventions humaines et enseignera des commandements d’hommes. 

Aujourd’hui plus que jamais, le temps est venu où nous devons veiller et prier. 

Beaucoup de choses apparemment bonnes devront être examinées attentivement et 

accompagnées d’un esprit de prière, car il s’agit de manœuvres trompeuses de l’ennemi 

visant à engager les âmes dans une voie qui côtoie de si près celle de la vérité qu’on a de 

la peine à distinguer l’une de l’autre. Mais l’œil de la foi peut voir en quoi elles 

divergent, bien que de façon presque imperceptible. De prime abord, on peut croire que 

tout est bien ; mais on ne tardera pas à s’apercevoir que cette voie illusoire s’écarte 

nettement du chemin qui conduit à la sainteté et au ciel. Mes frères, je vous engage à 

marcher dans de droits sentiers, afin que ce qui est erroné ne vous fasse pas dévier. 

Mind, Character, and Personality, vol. 1, p. 42; 

Pour un bon équilibre mental et spirituel, vol. 1 pp. 42, 43. 

 

« A la loi et au témoignage!  Si l'on ne parle pas ainsi, il n'y aura point d'aurore 

pour le peuple ». La Parole de Dieu est donnée au croyant comme sauvegarde contre les 

faux docteurs et les esprits séducteurs. Satan se sert de tous les moyens pour empêcher 

les gens de se familiariser avec les Ecritures, dont les déclarations claires et précises 

dévoilent ses desseins. Chaque réveil du peuple de Dieu est marqué par un 

redoublement d'activité de la part de l'ennemi.  Il rassemble maintenant ses dernières 

énergies pour un assaut final contre le Christ et ses disciples. La grande et suprême 

séduction est imminente. L'antichrist va opérer ses plus grands prodiges sous nos yeux. 

La contrefaçon sera si parfaite qu'il ne sera possible de la démasquer que par les 

Ecritures.  C'est, en effet, par ces dernières qu'il faut éprouver la nature de chaque 

déclaration et de chaque miracle. 

Ceux qui s'efforcent d'observer tous les commandements de Dieu devront affronter 

l'opposition et la moquerie. Ce n'est que par la confiance en Dieu qu'ils pourront 

subsister. Il faut, pour faire face aux épreuves qui les attendent, qu'ils comprennent la 

volonté de Dieu telle qu'elle est révélée dans sa Parole. Ils ne pourront honorer l'Eternel 

que dans la mesure où ils auront une juste conception de son caractère, de son 

gouvernement et de ses desseins, et où ils se conformeront à ces derniers.  Seuls ceux 

qui se seront fortifiés par l'étude des Ecritures pourront subsister au cours du dernier 

conflit. Chacun devra résoudre cette question vitale: Obéirai-je à Dieu ou aux hommes? 

L'heure décisive est imminente. Nos pieds reposent-ils sur le rocher immuable des 

Ecritures? Sommes-nous prêts à prendre la défense des commandements de Dieu et de 

la foi de Jésus? 

Review and Herald, June 7, 1906, § 1,2; La Tragédie des siècles, pp. 643, 644. 

 

Lundi, le 19 août 2013 
L’amour de Dieu et sa loi 

Une obéissance complète est la seule condition qui permet de satisfaire les 

exigences de la loi. « Dieu n’est pas un homme qui mentirait. » La loi de Dieu est la 

règle de Son gouvernement. Il déclare : «  Fait ceci et tu vivras. » Mais à celui qui est 

désobéissant Il déclare : « Maudit est celui qui ne continue pas dans toutes les choses 

écrites dans les livres de la loi pour les réaliser. » « L’âme qui pêche c’est celle qui 

mourra. » Dieu a donné la promesse que ceux qui obéissent à Sa loi seront récompensés, 

pas simplement dans cette vie présente, mais aussi dans la vie à venir. Il déclare avec 

autant de clarté que ceux qui n’obéissent pas à Ses exigences ne verront pas la vie, mais 
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la colère de Dieu demeure sur eux. Par des lèvres qui ne mentent jamais, ceux qui sont 

obéissants sont bénis, et ceux qui sont désobéissants sont déclarés coupables. 

Il n’y a que deux classes dans le monde d’aujourd’hui, et seulement deux classes 

seront reconnues au jugement – ceux qui violent la loi de Dieu, et ceux qui gardent Sa 

loi. Deux grandes puissances opposées sont révélées dans le dernier grand conflit. D’un 

côté se tient le Créateur du ciel et de la terre. Tous ceux qui sont de son côté portent Son 

étendard. Ils sont obéissants à Ses commandements. De l’autre côté se tient le prince des 

ténèbres, avec ceux qui ont choisi l’apostasie et la rébellion. 

Review and Herald, May 7 A, 1901, § 9, 10. 

 

Si Jésus habite dans le cœur, Son caractère sera révélé dans la vie du croyant, car le 

disciple du Christ aimera ceux qui ont été rachetés par le sang de Christ. Christ a 

déclaré : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » Le même esprit 

d’amour qui demeure en Jésus-Christ demeurera dans le cœur de ceux qui placent 

précieusement, si l’on peut dire, Jésus dans un écrin. Ceux qui professent d’aimer 

Christ, et qui n’ont pas l’amour vis-à-vis de ceux pour lesquels Christ est mort, rendent 

manifeste que Christ n’habite pas dans leur cœur. Ceux qui aiment Jésus sont disposés à 

renoncer à eux-mêmes, à faire des sacrifices et, si besoin est, de souffrir une perte 

temporelle, afin que par un effort sincère, par la prière fervente et par l’usage de chaque 

capacité, ils puissent gagner des âmes à la vérité. C’est la qualité de l’amour mis dans 

notre expérience qui agira pour surmonter les caractéristiques égoïstes du cœur naturel. 

Si nous étions vraiment participants de la nature divine, bien davantage d’amour de 

Christ serait révélé. Nous exercerions une influence douce qui exercerait un attrait et qui 

affinerait ceux qui sont autour de nous. Nous devrions avoir pitié du pécheur, et 

sympathiser avec ceux qui sont loin de Christ, ne s’unissant pas avec eux dans leurs 

péchés, mais s’unissant avec la force et la justice de Christ pour sauver du péché et 

délivrer de la puissance du malin.              The Youth’s Instructor, January 6, 1898, § 2. 

 

Dieu n'accepte que les services de ceux qui participent à la nature divine. On ne 

peut rien faire sans le Christ. L'amour pour Dieu et pour l'humanité est la seule chose 

qui assure un avantage aux yeux de Dieu.  L'obéissance au commandement divin nous 

fait collaborateurs de Dieu. L'amour est le fruit qui pousse sur l'arbre chrétien, fruit aussi 

bienfaisant que les feuilles de l'arbre de vie dont les nations attendent la guérison.  

Selected Messages, bk. 2, p. 187; Messages choisis, vol. 2, p. 213. 

 

Mardi, le 20 août 2013 
Formalisme, fanatisme et foi 

Une expérience erronée prévaut maintenant partout en ce qui concerne l’amour de 

Jésus : demeurer seulement dans l’amour de Jésus, et la foi en Lui est tout ce dont nous 

avons besoin. Ces personnes doivent être instruites que l’amour de Jésus dans le cœur 

conduira à l’humilité et à l’obéissance à tous Ses commandements. « Celui qui dit : Je 

l’ai connu, et qui ne garde pas ses commandements, est un menteur, et la vérité n’est 

point en lui. » (1 Jn. 2 :4) L’amour de Jésus qui ne va pas plus loin que les paroles, ne 

sauvera personne, mais sera une grande tromperie. 

Ceux qui prétendent aimer Jésus se trompent et toute leur religion n’est que 

verbiage. Ils ne montrent pas qu’ils ont appris à l’école de Christ les leçons de 

miséricorde et d’humilité de cœur. Ils ne montrent pas par la vie ou le caractère qu’ils 

portent le joug de Christ ou qu’ils soulagent les fardeaux de Christ. Ils n’atteignent pas 

le niveau qui leur est donné dans la Parole de Dieu, mais ils se contentent d’un niveau 

humain. Leur vie n’est pas pure comme la vie de Christ. Ils ne sont pas affinés et 

ennoblis par Son Esprit. Ils n’ont pas connu le chemin de la vérité et ils font partie de 

ceux qui disent : « Seigneur, Seigneur, ouvre-nous. Nous avons enseigné dans les rues. 

Nous avons fait de merveilleuses œuvres. » Mais le Christ leur dira : « Je ne vous ai 

jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l’iniquité. » (Matt. 7 :23) 
Ceux qui rejettent la vérité de la Bible le font sous le prétexte d’aimer Jésus. Ceux 

qui aiment Jésus révèleront cet amour en étant des enfants obéissants. Ils sont de ceux 

qui mettent en pratique la Parole et qui ne l’entendent pas seulement. Ils ne sont pas de 

ceux qui plaident continuellement : « Tout ce que nous avons à faire est de croire en 

Jésus. » C’est vrai dans le sens total, mais ils ne comprennent pas qu’ils ne prennent pas 

cette déclaration dans son sens total. Croire en Jésus est Le prendre comme notre 

Rédempteur, comme notre Modèle. Tous ceux qui aiment Jésus doivent suivre Son 

exemple. Ils doivent se mettre en rapport avec Jésus d’une façon aussi proche que le 

sarment est en rapport avec le cep vivant. Ils demeurent en Jésus et Jésus demeure en 

eux et ils accomplissent Sa Parole, participants de Sa nature divine. 

This Day With God, p. 299. 

 

[Citation de Matthieu 23 : 27, 28.] 

Cette dénonciation inquiétante fut faite au sujet des Juifs, parce que, alors qu’ils 

enseignaient la loi de Dieu au peuple, ils ne mettaient pas en pratique la Parole eux-

mêmes. S’ils avaient gardé la loi de Dieu, ils auraient discerné Christ dans Sa mission. Il 

en est de même aujourd’hui. Il y a ceux qui marchent dans les ténèbres alors que la 

lumière brille à chaque page de la Parole écrite. Ils étudient les Ecritures afin de pouvoir 

les interpréter à leur convenance. Ils manipulent les Ecritures pour s’adapter à leurs 

propres idées perverties. Ils ne sont pas honnêtes. Ils mettent en doute ce qu’ils auraient 

toute raison de considérer comme étant exact. Ils deviennent des raisonneurs dans le 

doute, des experts pour découvrir des fautes. La Parole de Dieu est déformée, 

faussement interprétée, mal appliquée, et n’a aucune force sur la vie et le caractère. 

Review and Herald, August 29, 1899, § 12. 

 

Mes frères, allons-nous oublier notre sainte vocation ? Est-ce que la détérioration 

qui est à déplorer de la piété sera au milieu de nous, celle qui a causé le rejet de la nation 

juive ? Est-ce que ceux qui ont eu une grande lumière sur la vérité biblique prendra la 

place d’un formalisme desséché et mort à la place du zèle et de la foi ? Est-ce que notre 

lumière brillera dans les ténèbres ? Est-ce que nous n’allons pas œuvrer avec zèle pour 

faire face aux arts de l’ennemi ? Nous devons veiller et prier. Nous devons nous lever et 

faire face à la situation. Nous sommes dans le jour des expiations, et nous devons 

œuvrer en harmonie avec l’œuvre de Christ consistant à purifier le sanctuaire des péchés 

du peuple. Qu’aucune personne qui désire être revêtue du vêtement des noces ne résiste 

à notre Seigneur dans son ministère. Comme Il est, ainsi seront Ses disciples dans ce 

monde. Nous devons maintenant placer devant le peuple l’œuvre, que par la foi, notre 

grand Souverain Sacrificateur accomplit dans le sanctuaire céleste. Ceux qui ne 

sympathisent pas avec Jésus dans Son œuvre dans le sanctuaire céleste, qui ne purifient 
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pas le temple de leur cœur de toute souillure, mais qui s’engagent dans quelque 

conception qui n’est pas en harmonie avec cette œuvre, se joignent à l’ennemi de Dieu 

et de l’homme en conduisant des âmes loin de la vérité et de l’œuvre pour notre époque. 

Review and Herald, January 21, 1890, § 4. 

 

Mercredi, le 21 août 2013 
Ministère et miracles 

Beaucoup, comme les Juifs, disent aussi aujourd'hui, quand on leur présente le 

message de la vérité: Montrez-nous un signe. Faites-nous un miracle. Le Christ 

n'accorda aucun miracle aux pharisiens. Il n'en avait pas non plus accordé à Satan, au 

désert de la tentation. Ce n'est pas pour nous faire valoir nous-mêmes ou pour satisfaire 

les exigences de l'incrédulité ou de l'orgueil qu'Il nous communique sa puissance. 

Néanmoins l'Evangile n'est pas privé du signe de son origine divine. N'est-ce pas un 

miracle que nous puissions briser l'esclavage de Satan ? L'inimitié contre Satan ne naît 

pas naturellement dans le cœur humain ; c'est la grâce de Dieu qui la produit. Un 

miracle s'accomplit chaque fois que quelqu'un, d'abord dominé par une volonté opiniâtre 

et capricieuse, se soumet ensuite de bon cœur à l'attirance divine; chaque fois qu'un 

homme, dupe de l'erreur, arrive à comprendre la vérité morale. Lorsqu'une âme se 

convertit, qu'elle apprend à aimer Dieu et à garder ses commandements, cette promesse 

divine se réalise : « Je vous donnerai un cœur nouveau et je mettrai en vous un esprit 

nouveau ». Le changement du cœur humain, la transformation du caractère, est un 

miracle par lequel se révèle un Sauveur toujours vivant, déployant son activité pour 

délivrer les âmes. Une vie conséquente, en Christ, est un grand miracle. Voici le signe 

qui devrait, aujourd'hui et toujours, accompagner la prédication de la Parole divine : la 

présence du Saint-Esprit, donnant de l'efficacité à la Parole pour la régénération de ceux 

qui l'écoutent.  C'est ainsi que Dieu atteste au monde la divine mission de son Fils. 

The Desire of Ages, p. 407; Jésus-Christ, p. 401. 

 

Jamais la Bible ne cédera la place à des manifestations miraculeuses. La vérité doit 

être étudiée, elle doit être cherchée comme un trésor caché. Il ne faut pas attendre des 

illuminations merveilleuses en dehors de la Parole ou à sa place. Cramponnez-vous à la 

Parole, qu'elle soit greffée en vous ; c'est elle qui rend l'homme sage à salut. 

Selected Messages, bk. 2, p. 48; Messages choisis, vol. 2, p. 55. 

 

Ceux qui prétendent avoir une sanctification 'moderne' se présenteraient 

orgueilleusement : « Seigneur, Seigneur, ne nous connais-Tu pas ? Est-ce que nous 

n’avons prophétisé en Ton nom ? Et en Ton nom n’avons-nous pas chassé des démons ? 

Et en Ton nom n’avons-nous pas fait de nombreux miracles ? Les personnes qui sont 

décrites ici, qui ont ces déclarations prétentieuses, tissant apparemment Jésus à toutes 

leurs actions, représentent très exactement ceux qui prétendent à cette sanctification 

moderne, mais qui sont en guerre avec la loi de Dieu. Christ les appelle les ouvriers 

d’iniquité, parce qu’ils sont des trompeurs ayant sur eux le vêtement de justice pour 

cacher la difformité de leur caractère, la méchanceté intérieure de leur cœur non 

sanctifié. Satan est descendu en ces derniers jours pour agir avec toutes formes de 

tromperies en ce qui concerne la justification de ceux qui périssent. Sa majesté 

satanique accomplit des miracles à la vue de faux prophètes, à la vue d’hommes 

prétendant qu’il est vraiment le Christ lui-même. Satan donne sa puissance à ceux qui 

l’aident dans ses tromperies ; ainsi ceux qui considèrent avoir la vraie puissance de Dieu 

ne peuvent être distingués par le grand détecteur, la loi de Jéhovah. Le Seigneur nous dit 

que, s’il était possible, ils tromperaient même les élus. Le vêtement de brebis que porte 

le renard semble si réel, si authentique, qu’il ne peut être discerné que si nous avons un 

grand repère moral, la loi, et qu’ainsi nous pouvons découvrir qu’ils sont transgresseurs 

de la loi de Jéhovah.      Review and Herald, August 25, 1885, § 8. 

 

Jeudi, le 22 août 2013 
Fruits et dons 

 « A la loi et au témoignage!  Si l'on ne parle pas ainsi, il n'y aura point d'aurore 

pour le peuple ». La Parole de Dieu est donnée au croyant comme sauvegarde contre les 

faux docteurs et les esprits séducteurs. Satan se sert de tous les moyens pour empêcher 

les gens de se familiariser avec les Ecritures, dont les déclarations claires et précises 

dévoilent ses desseins. Chaque réveil du peuple de Dieu est marqué par un 

redoublement d'activité de la part de l'ennemi.  Il rassemble maintenant ses dernières 

énergies pour un assaut final contre le Christ et ses disciples. La grande et suprême 

séduction est imminente. L'antichrist va opérer ses plus grands prodiges sous nos yeux. 

La contrefaçon sera si parfaite qu'il ne sera possible de la démasquer que par les 

Ecritures. C'est, en effet, par ces dernières qu'il faut éprouver la nature de chaque 

déclaration et de chaque miracle. 

Review and Herald, June 7, 1906, § 1; La Tragédie des siècles, p. 643. 

 

Le fanatisme fera son apparition parmi nous. Des séductions surviendront qui 

pourraient égarer même les élus si c'était possible. Si ces manifestations étaient 

caractérisées par des inconséquences apparentes et des mensonges évidents, les paroles 

sorties de la bouche du grand Instructeur seraient superflues. Mais cet avertissement a 

été donné en vue des dangers nombreux et variés qui surgiront. Si je tire la sonnette 

d'alarme, c'est que, éclairée par l'Esprit de Dieu, je vois ce que ne savent pas discerner 

mes frères. Il se peut qu'il ne soit pas absolument nécessaire que je signale en détail tous 

les aspects de la séduction dont il faut se garder. Qu'il me suffise de vous dire : Soyez 

sur vos gardes.  En tant que sentinelles fidèles faites en sorte que le troupeau de Dieu 

n'accepte pas sans discrimination tout ce qui se donne comme provenant du Seigneur. 

Si nous surexcitons les sentiments, nous obtiendrons l'effet désiré au-delà de ce que 

nous sommes capables de contrôler. « Prêche la parole » (2 Timothée 4:2) calmement, 

clairement. Nous ne devons pas nous croire autorisés à créer une excitation. Seul le 

Saint-Esprit de Dieu peut susciter un sain enthousiasme. Laissons Dieu agir ; que 

l'instrument humain marche doucement devant lui, veillant, attendant, priant, regardant 

sans cesse à Jésus, conduit et contrôlé par le précieux Esprit qui est lumière et vie. 

Comme au temps de Jésus, les gens réclament un signe. A ce moment-là le 

Seigneur refusa de leur donner un signe. L'unique signe qui devrait toujours se 

manifester, c'est l'action exercée par le Saint-Esprit sur l'esprit de celui qui enseigne, 

pour donner le plus d'efficace à sa parole. Loin d'être une théorie morte, sèche, la Parole 

de Dieu est esprit et vie. Satan ne désire rien autant que de détourner les esprits de sa 

Parole pour chercher et attendre quelque chose d'autre pour nourrir le sentiment. 
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L'attention ne doit pas se porter vers les songes et les visions.  Pour obtenir la vie 

éternelle il faut manger la chair et boire le sang du Fils de Dieu. 

Lettre Selected Messages, bk. 2, p. 95; Messages choisis, vol. 2, pp. 108, 109. 

 

« Nous sommes ouvriers avec Dieu ... dispensateurs des diverses grâces de Dieu. » 

1 Co.3:9; 1Pi.4:10. La connaissance de la grâce de Dieu, les vérités de sa Parole, ses 

dons matériels – temps, moyens, talents, influence – viennent de lui et doivent être 

employés pour sa gloire et le salut de l'humanité. La plus grande offense que nous 

puissions faire à Dieu qui nous dispense si généreusement ces dons, c'est de les utiliser 

égoïstement sans rien lui rendre. Le Christ est aujourd'hui au ciel où il nous prépare des 

demeures. Plus que des demeures, en vérité, il nous prépare un véritable royaume. Mais 

tous ceux qui participeront à ces bénédictions auront été animés de l'esprit de 

renoncement et de sacrifice du Christ en faveur de leurs semblables. 

Testimonies, vol. 5 pp. 731, 732; Témoignages, vol. II, pp. 383, 384. 

 

 


